

BOLÍVAR SOBERANO

Compra **\$0,04**
Venta **\$0,05**

DÓLAR
TRM **\$3.522** ↑

EURO
\$3.955 ↑

METALES

ORO GRAMO COMPRA	\$167.955
ORO GRAMO VENTA	\$182.560
PLATA GRAMO COMPRA	\$1.534
PLATA GRAMO VENTA	\$1.918

TASA DE USURA

Consumo	28,43 % E.A.
Microcrédito	54,80 % E.A.

PETRÓLEO

Brent US\$	49,99
WTI US\$	45,90

INTERÉS

Prime Rate	4,25% seis meses
Labor	1,53% 180 días
DTF	4,43% E.A.
DTF (TCC)	3,95% E.A.

UVR

Ayer	\$272,29
Hoy	\$272,33

CAFÉ LIBRA

Ayer US\$	1,18
Hoy US\$	1,11

GASOLINA

ACPM	\$6.684
------	---------

Económica

SAN JOSÉ DE CÚCUTA, VIERNES 6 DE MARZO DE 2020

Econotas

LA CARNE DE CERDO ABRIRÍA MERCADOS



Bogotá (Colprensa) El sector porcicultor recibirá en mayo la recertificación del estatus sanitario. Desde PorkColombia, su presidente Jeffrey Fajardo, dijo que esperan cerrar exportaciones este año hacia los mercados de China, de Vietnam, de Corea del Sur, de Perú y de Ecuador.

AEROLÍNEAS TENDRÁN PÉRDIDAS ABISMALES



Londres (AFP) Las aerolíneas podrían perder hasta 113.000 millones de dólares en ingresos este año por el nuevo coronavirus, estimó ayer la Asociación Internacional del Transporte Aéreo (IATA). La epidemia ya se cobró su primera víctima en el sector, con el anuncio de quiebra de la aerolínea regional británica Flybe.

HDI SEGUROS APOYA A LOS EMPRENDEDORES



Desde el 4 hasta el 31 de marzo, la compañía HDI Seguros abrió una convocatoria a nivel nacional en busca de talentos emprendedores que requieran de apoyo financiero y acompañamiento para la estructuración y puesta en marcha de sus ideas de negocio. Para entrar a la convocatoria se debe ingresar a la página web de la compañía.

LA DEVOLUCIÓN DEL IVA COSTARÁ \$1,5 BILLONES

Bogotá (Colprensa) Luego de la expedición del decreto de implementación, entrará a regir la devolución del IVA a las familias de menores ingresos, el Conpes reglamentario establece que el costo de la medida será de \$1,53 billones, \$90.000 millones de este año, \$480.000 millones de 2021 y \$960.000 millones en 2022.

LA RUTA CONECTA LLEGÓ A CÚCUTA

Piden línea de crédito para los interesados en las ZESE

DANIEL VILLÁN

El sector empresarial es vital para la lucha contra los indicadores de desempleo e informalidad de la región. Por eso, el acceso a financiación de las mipymes es un reto en el que las entidades financieras ya están trabajando.

Ayer, la Ruta Conecta llegó a Cúcuta y en el evento que se llevó a cabo en el Club de Comercio, el presidente de Bancóldex, Javier Díaz, dijo que el año pasado se desembolsaron \$141.000 millones, 6 % menos que los \$159.396 millones del 2018.

Sin embargo, aumentó el número de empresarios que fueron atendidos, con 4.700 frente a los 4.190 del año anterior (2018).

"El sector de industria y comercio fue el que más pidió créditos, esperamos que este año siga la buena tendencia en solicitudes. Estamos dando a conocer nuestra oferta con las ferias de créditos, la cual esperamos replicar en otros municipios del departamento", explicó Díaz.

En el evento se destacó que de las 436 empresas que están optando para entrar a las Zonas Económicas y Sociales Especiales (ZESE), 380 son de la región, principalmente de Cúcuta, dijo el viceminis-



JAVIER DÍAZ, presidente de Bancóldex; el viceministro de Desarrollo Empresarial, Saúl Pineda; el gobernador Silvano Serrano; el alcalde de Cúcuta, Jairo Yáñez; Marcela Angulo, gerente de la Comisión Regional de Competitividad; el presidente ejecutivo de la Cámara de Comercio de Cúcuta, Héctor Santaella y Freddy Castro, gerente de Banca de las Oportunidades.

tro de Desarrollo Empresarial, Saúl Pineda.

"Estimamos que en los próximos meses se deberían generar cerca de mil empleos, y la meta es llegar a 18.000 empleos en todas las regiones ZESE", manifestó Pineda.

El viceministro resaltó que hay interés de Estados

380 empresas de la región ya se inscribieron a las ZESE.

Unidos de localizar empresas del sector de maderas y de calzado en la región.

Pineda agregó que la ZESE tendría un primer impacto en la informalidad de la región, que para el trimestre móvil de noviembre-enero fue del 70,1 %, y esperan reducirla este año.

También, se dio a cono-

cer que se solicitará por parte de los empresarios, una línea de crédito especial para quienes estén interesados en agrandar su empresa y hacer parte de las ZESE.

Díaz manifestó que ya que recibieron la propuesta van a empezar a estructurarla junto a la Gobernación y la Alcaldía. "Está en la fase de diseño, pero hay voluntad del Gobierno Nacional para poder lanzarla", puntualizó.

Ecopetrol impulsa a proveedores locales

Ecopetrol continúa con su compromiso en el desarrollo de la región, por lo que en 2019 contrató \$45.000 millones con proveedores del departamento.

La compañía informó que adquirió bienes y servicios por \$32.000 millones para usar en la región y abrió nuevos mercados para exportar estos servicios en zonas del país donde tiene operación, por \$13.000 millones.

En Tibú, fue en donde más se contrataron servicios, por alrededor de \$17.000 millones, seguido de Cúcuta con \$14.000 millones y un poco lejos El Zulia, con \$300 millones contratados.

A través de la estrategia 'exportación local' la compañía continuó fortaleciendo a sus proveedores del departamento,

permitiendo que ofrezcan sus bienes y servicios en otras zonas del país donde tiene operación.

Un ejemplo, es que los contratos hacia Barrancabermeja ascendieron a \$11.000 millones, hacia Yondó en \$1.000 millones y a Piedecuesta a \$1.000 millones.

Ecopetrol también está promoviendo que sus aliados contraten bienes y servicios del mercado local. En este sentido, en 2019, las empresas aliadas de Ecopetrol celebraron contratos comerciales con terceros por un valor de \$74.000 millones, de los cuales el 43 % (\$32.000 millones) fueron con proveedores locales de Norte de Santander.

A través de la estrategia se beneficiaron Cúcuta, Ábrego, Puerto Santander, Toledo y Tibú,



ECOPETROL APORTA oportunidades laborales y de negocio para las regiones en donde opera actualmente, entre esas está Norte de Santander.

entre otros.

Los contratistas hicieron negocios por \$56.000 millones con los empresarios oriundos de la región que llevaron sus bienes y servicios hacia Bogotá, Barrancabermeja, Acacías y Aipe, entre otros.

En diciembre de 2019 se generó en Norte de Santander a

través de empresas contratistas en promedio 1.192 vinculaciones laborales de las cuales el 84 % (1.005 plazas en promedio) fue mano de obra local.

Del total de la mano de obra no calificada (628 personas), el 99 % fue mano de obra local, y del total de la mano de obra calificada (564), el 68 % es local.

OPEP propone recorte drástico en la producción

Vienna (AFP)

La OPEP propuso a sus socios petroleros un recorte de producción de 1,5 millones de barriles al día para frenar la caída del precio del crudo provocada por el coronavirus, una propuesta que ahora tendrá que aprobar Rusia.

Los ministros acordaron "un ajuste de 1,5 millones de barriles al día hasta el 30 de junio de 2020", indicó la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en un comunicado tras una reunión en su sede en Vienna.

En esta primera reunión participaron solo los 13 miembros de la OPEP

para presentar una posición única a sus otros diez socios petroleros, entre ellos Rusia.

En un mercado con exceso de oferta, la situación ha empeorado mucho en las últimas semanas a medida que la epidemia de neumonía viral se propaga por el mundo.

La OCDE redujo su previsión de crecimiento mundial para este año del 2,9 % al 2,4 %, luego de que la Agencia Internacional de Energía advirtiera de las consecuencias del coronavirus para la demanda de crudo. "La reacción del mercado no es alentadora", comentó Tamas Varga, analista del mercado.

La propuesta de casi multiplicar por dos los recortes de producción no gusta a Rusia, el segundo productor del mundo, por detrás de Estados Unidos y antes de Arabia Saudita. Los ingresos petroleros de Moscú y Riad disminuyen principalmente por la desaceleración económica de China, principal mercado importador mundial de petróleo.

En Rusia basan sus previsiones presupuestarias con barriles de 42,4 dólares y afirmaron estar satisfechos con el nivel actual de producción.

CHANCE MILLONARIO ACUMULADO **\$1.826.716.631**

APUESTAS CÚCUTA 75 RESULTADOS LOTERÍA

MOTILÓN 1	3640	BOGOTÁ	6318
DORADO 1	4790	QUINDIO	8170
CULONA	7548	MOTILÓN 2	8480
CHONTICO	7375	DORADO 2	5720
PAISITA 1	5582	CAFETERITO 2	3872
CAFETERITO 1	5850	ASTRO LUNA	0659
ASTRO SOL	2282	Capricornio	

Número de Conmutador **578 4973 - 578 4974 Ext 1**

ACUMULADO DOBLE CHANCE MILLONARIO **\$217.300.652**